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这次 136 名队员里面有 59 名党员，1 名预备党员，我们召开了

全体党员会议，上党课时，当场就有 8 名入党积极分子要求火线

入党，会后到目前大概已经收到了 40 多名同志的入党申请。

另外，我们全体医护人员身心健康。我举两个例子。这两

天，有一些过生日的队员，我们一起给他们搞了一个简单的仪式，

过一个小型的生日，大家心里暖暖的，也稍微放松了一下。

另外，因为我们刚刚来的时候，有些女同志的头发比较长，

不利于开展相关的防护措施，于是我们有一位女同志就自愿帮

大家剪头发。作为一个团队，我们相互尊重、相互关心、相互

理解、相互支持。大家经过一段时间的磨合以后，应该说到了

一个基本默契的阶段。

在物质保障方面，我们受到了来自上海市委、市政府、卫

健委和申康医院发展中心的大力支持，特别是我们队员所在的

医院的支持，也非常感谢来自于全国各地的企业、团体、基金会、

个人给予我们的慰问和支持。这里面也可以讲一个事情，就是

光明集团给我们所有在上海的家属送菜、送粮、送牛奶等等，

我们队员家属也非常感动，非常感谢，还有上海市医务工会、

盒马鲜生、美团、绿地等，我一下子说不全，总之，在社会各

界的关心下，我们队员非常有信心去战胜疫情。

《新民周刊》：疫情还在发展，我们的医护人员也工作了

将近两周的时间，大概什么时候能够有轮替和休息呢？

郑军华：我们觉得现在还不必要。因为我们也是刚刚到了

没多久，大家也下了决心，既然来了，受到上海市政府的派遣，

我们一定要把工作做好，我们没有想过后面轮换休息，这个时

候也不应该马上就休息。我们还是应该战斗在第一线，况且我

们这支队伍刚刚才开始熟悉和了解抗疫的相关经验。新来的医

疗队都有一个磨合的过程，我们目前形成一个团结协作的团队，

我们更应该做的是把时间用于救治病人。上海第三批援鄂医疗

队的领队、瑞金医院陈尔真副院长说：不破楼兰誓不还。其实

这也是我们的想法，我们一定会不辱使命。

《新民周刊》：在武汉工作的这两周里，您个人最大的感

受是什么？

郑军华：我内心有四点感受，非常深刻。

我最大的感受是，确实感到了我们党的坚强领导、我们社

会主义制度的优势，也更加树立了四个意识，四个自信，坚定

两个维护。现在武汉有 8000 多名来自于全国 29 个省市自治区

的医疗队成员，同时还有来自于军方的医疗队。没有一个国家

能够像中国那样有坚决的贯彻执行力。

第二点，目前抗击疫情的防治体系正在形成过程中，身处

历史之中的我们，确确实实感受到了我们政府的高效，刚开始可

能对疫情有一个认识过程，但现在已经把抗击疫情作为一个最主

要、最重要的工作在抓了。我接触到的当地区政府人员，他们为

了保障我们的生活需要，做了最大的努力。特别是对我们的住所、

生活、通勤、安全等方面，也提供了全方面的后勤保障。

第三点，我也充分感受到了我们全国医务工作者的精神风

貌。在国家的号召下，没有一家医院，没有一个医务人员是退

缩的，这也体现了医护人员的使命感、责任感——疫情就是命令。

第四点，就是我充分感受到了中国文化中“一方有难、八

方支援”的精神。很多的企业、团队、个人，在疫情发生以后

都尽自己最大的力量提供支持。很多国外的华侨、留学生都想

尽办法帮助解决我们医疗物资保障，特别是 N95 的口罩、医疗

防护服、护目镜等等方面。我们大家共同去抗击疫情，武汉，

不是一个孤城，全国人民支持你们，这一点，我的感受是非常

深的。

　　这次136名队员里面有59名党员，1名预备党员，已经收到了 40 多名同志的

入党申请。

2月 1日，武汉金银潭医院的两位新冠肺炎病人在上海、武汉两地医疗人员共同

治疗下康复出院。




